



Superficie : 970 hectares, sol argilo-calcaire

Altitude : 50 mètres

ses points culminants sont Pébos et Pouyo (83 m.), Poyaler (95 m.) et Robert (107 m.)

Habitants en 1790 : 846, en 1839 : 873, en 1862 : 915, en 1939 : 628, en 1968 : 458, en **2001 : 467**

Communes limitrophes : Mugron, Hauriet, Maylis, Larbey, Caupenne, Lahosse, Montaut

Distances : Mugron 7 Kms, Saint-Sever 12 Kms, Mont-de-Marsan 30 Kms, Dax 34 Kms, Pau 65 Kms, Bayonne 90 Kms, Bordeaux 155 Kms.

A la recherche des sites culminants, c'est ici qu'on les trouve : de merveilleux paysages se découvrent jusqu'aux horizons à l'infini, vers Montaut, Horskariou, Doazit, Maylis, Montfort, vers les neiges éternelles des monts pyrénéens.

Saint-Aubin est bâti aux pieds de l'escarpement qui termine vers le Sud la

protubérance crétacée de Saint-Sever. Le petit promontoire rocheux du bourg est formé par de gros bancs de grés siliceux. Ne nous étonnons pas qu'à cet affleurement crétacé on ait décelé un atelier de fabrication de haches funéraires et de silex jaune paille. Au *Bièlan*, près *Malabat*, à 10 mètres au-dessus du fond de la vallée du Louts, on a trouvé une grotte artificielle sans mobilier (Dict. Archéol. de la Gaule et de Mortimer, revue anthrop. 1908).

La commune est traversée dans toute sa longueur du sud-est au nord-ouest par la Gouaougue, ruisseau aux hautes berges.

La source de Peyradère, à allure artésienne est une curiosité naturelle unique en Chalosse. Le volume considérable de son débit déchaîne un véritable torrent. La source est intarissable même au plus fort de l'été. Elle a son gisement dans les grés éocènes. C'est un attrait pour le touriste qui s'aventure dans les parages ; il ne soupçonne pas cette cascade d'eau tourbillonnante sortant en cataractes des tréfonds de la terre.